

**Viernes 18 de Octubre 2024**

**CMIC NACIONAL**

**4T radical .**

(2024-10-17, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )

Para el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez**, el hecho de involucrar al Infonavit en la construcción de vivienda a través de una empresa pública ocasionará conflictos de interés, desplazamientos y muchos despidos. Con acciones como esta que muestra el perfil autoritario del nuevo gobierno ¿Cómo se atreve la jefa del Ejecutivo y su garbancero Marcelo Ebrard a ofrecer confianza a los inversionistas? A menos que el camino elegido sea que los empresarios sólo pongan el dinero, pero el gobierno sea quien realice las obras, al revés de como ocurrió con el ganso de Macuspana que construyó aeropuerto, trenes, corredores y refinería con dinero fiscal y lo iniciativa privada ejecutó los trabajos incluso muchos de los que se encargaron a los albañiles de la Sedena.

[Latitud Megalópolis CDMX \(sitio\).](#)

**Industria de la construcción, atenta a nuevas inversiones en infraestructura con Claudia Sheinbaum**

(2024-10-17, Gerardo Rodríguez, Líder Empresarial AGS (sitio), )

La industria de la construcción de todo México está lista para participar en los proyectos de infraestructura impulsados por la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, que busca fortalecer el desarrollo del país mediante inversiones clave. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destacó la importancia de la inversión privada para modernizar y ampliar la infraestructura logística en sectores estratégicos como carreteras, trenes, puertos y aeropuertos. Según Méndez, la participación del capital privado será esencial para alcanzar estos objetivos.

**Sheinbaum entrega otro proyecto ferroviario al Ejército**

(2024-10-17, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum entregó al Ejército mexicano otro proyecto de construcción, el tren de pasajeros entre Ciudad de México y Querétaro, lo que refuerza una posición criticada por expertos en infraestructura. Poco después de asumir la presidencia el 1 de octubre, Sheinbaum dio luz verde a los estudios previos a la construcción del enlace ferroviario entre el aeropuerto AIFA y Pachuca, otro proyecto que construirá el Ejército. También este mes, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción, dijo durante una rueda de prensa que el Ejército es una institución muy respetada cuyo papel es salvaguardar la soberanía nacional, no construir infraestructura.

**DELEGACIONES CMIC**

**Sheinbaum-Buenrostro: ¿ahora sí van en serio contra la corrupción?**

(2024-10-18, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )

La creación de una nueva dependencia federal denominada la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, en sustitución de la Función Pública, se mira como una buena primera intención de combatir el delito que se mantuvo vigente en la 4T: la corrupción. El Plan de Vivienda de

Claudia Sheinbaum, en el cual se pretenden crear un millón de nuevas casas, fue bien recibido por los analistas del BBVA México, con el pequeño detalle de que no debe ser el gobierno el que las construya. Es la misma crítica que han hecho los desarrolladores incluidos en la Canadevi y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

### Señor gobernador

(2024-10-17, Jorge Fernández Acosta, Milenio (sitio), )

Debemos conseguir cambios en los procesos de desarrollo urbano y redefinir las estrategias para propiciar condiciones para recuperar la capacidad de infiltración y recarga de los mantos acuíferos tanto como ordenar el crecimiento desmedido y desarticulado de la mancha urbana, modificar los índices de ocupación y usos de suelo en los planes parciales, crear áreas verdes públicas y generar espacios urbanos para la reforestación así como instrumentar políticas tendientes a la construcción de infraestructura azul sistemas inteligentes de drenaje urbano sustentable a efecto de mitigar los efectos negativos de la escorrentía superficial y la acumulación de agua en las calles y avenidas de la ciudad. Soluciones hay muchas, hacerlas factibles y posibles es nuestra tarea y deber con el futuro. Para ello, el 26 de septiembre realizamos el exitoso foro "GOBERNANZA DEL AGUA: inundaciones y Soluciones". Hoy por hoy hemos iniciado el proceso para invitar y convocar, a quienes pueda interesar (Universidades, Instancias de gobierno IMEPLAN, SIAPA, Municipios, CEA, Secretaria de Gestión Integral del Agua, colegios de profesionistas e instituciones, expertos y ciudadanía) a participar en las mesas de trabajo. Comenzaremos el día 1 de noviembre, con la primera. La cita es en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Jalisco a las 8:30 am.

### Preocupa a constructores aumenten los cascos verde olivo en nuestra industria

(2024-10-17, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Puebla (CMIC), Gustavo Vargas Constantini, refrendó el peso del sector, luego que la actividad económica se triplicó con crecimientos del 4.7 por ciento, de los cuales 27 por ciento se aportaron por esa industria. Dijo que "acá en este lugar se encuentra la gente que porta el uniforme y los cascos de la construcción, la gente que a través del tiempo intervino directamente en el desarrollo de la infraestructura de México, y que ha construido el país en el que vivimos, los que usamos los cascos azules, blancos y amarillos, manifestamos la preocupación de que continúen y aumenten los cascos verde olivo en nuestra industria", en alusión a la intervención del Ejército en las obras e infraestructura.

### Gobierno Municipal priorizará compras en empresas locales

(2024-10-17, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

Con el objetivo de fortalecer la economía local, el Gobierno a cargo de la alcaldesa Patricia Chío de la Garza, emitió la convocatoria para que prestadores de bienes y servicios de la localidad puedan registrarse en el padrón de proveedores del Municipio. La propuesta fue presentada a representantes de CANACOPE, CANACO, **CMIC** y COPARMEX, quienes reconocieron la apertura e inclusión del Gobierno Municipal, al realizar una convocatoria abierta y sin exclusividades.

### Inaugura Rutilio Escandón la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez

(2024-10-17, Redacción, Sin Baches (Sitio), )

Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como vecinos y vecinas de la zona.

### [Obra Pública en Guadalupe se realizará con Transparencia, Participación Ciudadana y Apego a la Legalidad](#)

(2024-10-17, Redacción, MexNewz Digital (Sitio), )

Con el objetivo de dar mayor transparencia, soporte legal y que haya más participación de la ciudadanía, el Gobierno de Guadalupe instaló este martes el Comité de Apoyo para la Adjudicación y Falló de los Concursos de Obra Pública 2024-2027. En una reunión de trabajo encabezada por el Alcalde Héctor García García, la Secretaria de Ayuntamiento, Laura Paula López Sánchez, el Secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano, Guillermo Hernández Ramírez, se firmó el acta de este comité. También estuvieron presentes los representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Nuevo León, del Colegio de Ingenieros Civiles del estado, Colegio de Arquitectos así como de la Secretaria de la Función Pública.

### [¿Qué crees que pasó?](#)

(2024-10-18, Leopoldo Espinosa Benavides, El Regio NL (sitio), )

Octubre 18 de 1939: Nace en Monterrey, Fausto Ibarra de la Garza, quien sería ingeniero civil, empresario constructor, y vigoroso deportista. Pasó su niñez en Montemorelos, en La Hacienda Fuera Vacas, aprendiendo sus primeras letras en la capital naranjera del estado. En desarrollos urbanos, construyó las colonias Industrias del Vidrio, Pío X, Colorines, Valle de San Ángel, Hacienda del Topo y además miles de viviendas en Nuevo León. su presencia social fue muy importante; presidió el Consejo Directivo de la Fundación UANL, participando en el Consejo Consultivo de la FIC, en el Colegio de Ingenieros Civiles del estado, en varios clubes sociales y presidió la delegación Nuevo León de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

### [Pepe Chedraui asistió a la celebración por el 49 aniversario de la fundación de la CMIC](#)

(2024-10-18, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )

El presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, asistió como invitado a la celebración por el 49 aniversario de la fundación de la **CMIC**, donde reconoció la importancia de la participación de las empresas poblanas dedicadas a la construcción y de sumarlas a los proyectos de infraestructura del municipio de Puebla. Acompañado por su esposa, la señora María Elise, celebró el aniversario de la **CMIC** y reafirmó su compromiso de trabajar en unidad y transparencia con las y los empresarios de la capital que tienen la capacidad de sumarse a grandes proyectos en su rubro. [Parabólica PUE \(Sitio\)](#), [Parabólica PUE \(Sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [Exilio CDMX \(sitio\)](#), [Puebla Contraréplica PUE \(sitio\)](#), [Contra Réplica CDMX \(Sitio\)](#), [Curul MX PUE \(sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#), [Municipios Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Sucesos Puebla PUE \(sitio\)](#), [El Herald de Puebla PUE \(sitio\)](#), [Reto Diario PUE \(sitio\)](#), [Erick Becerra TLAX \(sitio\)](#),

### [En Guerrero el sector inmobiliario tiene potencial para seguir creciendo: Ramírez Vega](#)

(2024-10-17, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), )

En representación de la gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, la secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora Ramírez Vega asistió a la inauguración, del 53 Congreso Nacional la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) 2024, que se realiza del 16 al 18 de octubre, en el puerto de Acapulco. Asistieron, el presidente Nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales, Emilio Rojas Cobián, el director del Congreso Nacional Inmobiliario AMPI, Jesús Manuel López Hernández, el vice-Presidente Norte de la Confederación Inmobiliaria Latinoamericana, Ignacio Lacunza, el presidente de **CMIC**, Carlos Sevilla y de la CANACO Servytur Acapulco, Alejandro Martínez.

### **Bacheo, relaminación o reconstrucción, opciones para baches: CMIC**

(2024-10-17, Redacción, 24 Horas Puebla PUE (Sitio), )

Ante el incremento de baches en las calles de la ciudad de Puebla, el gobierno municipal que encabeza José Chedraui tiene varias opciones para trabajar en este problema, entre los que destaca el bacheo, la relaminación total o la reconstrucción en las avenidas más dañadas, aseguró Gustavo Vargas, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, quien ha brindado asesoría al ahora alcalde.

### **1300 camineros en Puebla exponen su vida para dar mantenimiento a vías carreteras**

(2024-10-17, Redacción, 24 Horas Puebla PUE (Sitio), )

De acuerdo a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla, en México, al igual que en muchos otros países, la carretera es la infraestructura de transporte más útil; cuenta con 836,603 kilómetros de carreteras que se integran por autopistas, carreteras, caminos rurales y brechas que permiten la conectividad entre prácticamente todas las poblaciones del país.

### **Deja CMIC obras pendientes de trienio anterior; empresas locales listas para trabajar con las nuevas autoridades**

(2024-10-17, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )

Solo dos obras fueron las que quedaron pendientes de la pasada administración en Matamoros, por lo que ahora están esperando los nuevos proyectos para que les sean asignadas. Raúl González Arias, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, en Matamoros, dijo que actualmente ya hay un dialogo con la actual administración donde existe una buena realación para llegar a acuerdos.

### **La Granja, Centro Lúdico para menores con espectro autista iniciará actividades en 2025**

(2024-10-17, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )

Con la finalidad de apoyar a más de 280 familias que tienen un hijo con espectro autista en Tijuana, este día se llevó a cabo la presentación del proyecto integral especializado que brindará terapia lúdica, ya que contará con actividades musicales, artísticas, equino-terapia y horticultura. Entre los asistentes destaco la presencia de Miguel Ángel Badiola Montaña, con la representación de la mandataria estatal Mariana del Pilar Ávila Olmeda, el empresario tijuanaense Juan Carlos Hank Krauss, Aslan Saravia de Nivel 10, Elsa Barragán de Grupo Concordia y el Arq. Jorge Núñez de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[En línea BC \(sitio\)](#), [El Sol de Tijuana \(sitio\)](#).

### **Constructores de Tabasco prometen proyectos de alta calidad para beneficiar a comunidades**

(2024-10-17, Juan Manuel Diego, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se comprometió a que las empresas afiliadas realizarán obras de calidad en las comunidades del estado. Hace unos días, la Secretaría de la Función Pública (SFP) anunció que se crearán en los centros integradores los comités de vigilantes del pueblo, ciudadanos organizados que estarán observando que las obras públicas sean de calidad, y de no ser así presentar las quejas correspondientes en esa dependencia.

### **Constructores confían en beneficiarse de nuevos proyectos en Matamoros**

(2024-10-17, Martha Matamoros, Ángel Arias, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )

Empresarios de la rama de la construcción están en espera de dialogar y ser tomados en cuenta por el gobierno local y estatal para las obras que van a realizar en Matamoros. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl González Arias, comentó que se espera que haya suficiente obra para que este sector se vea beneficiado con las mismas, esto, siendo contratado para llevar a cabo las mismas.

### **Puebla cuenta con más de mil camineros, ¿de qué se trata esta labor?**

(2024-10-17, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )

El estado de Puebla cuenta con mil 300 camineros, que son todas aquellas personas que se dedican a la construcción y mantenimiento de carreteras o autopistas, de acuerdo con información de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Este 17 de octubre se celebra el Día del Caminero en México, por lo que el organismo empresarial indicó que la labor de todos estos trabajadores es de suma importancia, pero poco valorada.

### **CMIC revisará proyectos del nuevo aeropuerto**

(2024-10-17, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )

Eduardo Ramírez Leal, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, expresó que, revisarán la viabilidad de la utilización de la Base Militar de Santa Lucía como un nuevo aeropuerto. Afirmó que todos los proyectos de infraestructura anunciados por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, resultan atractivos para el sector, pero se debe trabajar con una planeación, pues de lo contrario se corre el riesgo de que no se ejecuten de manera adecuada. Ramírez Leal confirmó una reunión con el Consejo Coordinador Empresarial el próximo martes, en el que se analizará las opciones dadas por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, para el nuevo aeropuerto internacional de la ciudad de México.

### **Reunión Anual de Industriales 2024 ¿Quiénes participarán?**

(2024-10-17, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), )

La Reunión Anual de Industriales 2024 se llevará a cabo este lunes 21 de octubre en Cintermex, este espacio organizado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) tendrá la participación de personajes representativos de la vida económica, política y social del país. El primer panel abordará las Fortalezas y retos de la economía mexicana de cara al nearshoring, donde participarán Altagracia Gómez Sierra del Consejo Asesor Empresarial, Jorge Álvalos, Presidente de la AMPIP, Iván Rivas, Secretario de Economía, Roberto Macías de **CMIC NL** y Salvador Portillo Arellano de CANAME.

### **Empresas de Tabasco pueden construir nuevo Centro de Convenciones: CMIC**

(2024-10-17, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )

Existen empresas constructoras en Tabasco que tienen la capacidad y experiencia para llevar a cabo la construcción de obras importantes como el nuevo Centro de Convenciones y la remodelación de la Plaza de Toros de Villahermosa, así lo aseguró Carlos Villegas Adriano quien es dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El líder empresarial destacó que las empresas afiliadas a la **CMIC**, tienen la intención de participar en las licitaciones para las obras de infraestructura que anunció el gobernador de Tabasco, Javier May Rodríguez.

### [Ahora es Claudia, ya no es AMLO-co](#)

(2024-10-17, Redacción, Revista Derecho Digital PUE (sitio), )

De gala y anfitrión estará este jueves, Gustavo Vargas Constantini presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla. Y es que la Comida Anual de los Empresarios de la Construcción, presentada por la empresa John Deere/Dimasur, es hoy (jueves 17). El orador invitado, es el Ingeniero Santiago Villanueva Martínez CEO del Grupo VISE, quien tiene más de 58 años en el mercado. Actualmente opera APP s en los principales ejes carreteros del país, con un know-how único en el mercado. La conferencia promete. Los empresarios de la construcción de Puebla están contentos. Andan como "El Jibarito". Y es que como nunca, hay obra pública, tanto que la maquinaria poblana no alcanza para cubrir la demanda del gobierno de Sergio Salomón. Pero bueno, hoy no se trata de temas políticos. La fiesta será de beber y cantar y bailar con la presencia del grupo Koktel.

[El Quinto Medio PUE \(sitio\).](#)

### [Tiene sector inmobiliario potencial de crecimiento en Guerrero: Gobierno](#)

(2024-10-17, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )

En representación de la gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, la secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora Ramírez Vega asistió a la inauguración, del 53 Congreso Nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) 2024, que se realiza del 16 al 18 de octubre, en el puerto de Acapulco. Asistieron, el presidente Nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales, Emilio Rojas Cobián, el director del Congreso Nacional Inmobiliario AMPI, Jesús Manuel López Hernández, el vice-Presidente Norte de la Confederación Inmobiliaria Latinoamericana, Ignacio Lacunza, el presidente de **CMIC**, Carlos Sevilla y de la CANACO Servytur Acapulco, Alejandro Martínez.

### [Gran festejo del H cuerpo de Bomberos de Xalapa 86 aniversario](#)

(2024-10-17, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )

Este sábado, en una típica noche xalapeña y en el marco del 86 Aniversario de la fundación del Cuerpo de Bomberos Xalapa, se celebró la GALA BENÉFICA organizada por miembros del Patronato de este Cuerpo de Bomberos. Sin que el chipi chipi fuera impedimento, el evento congregó lo más granado del sector empresarial xalapeño, así como organizaciones civiles y xalapeños distinguidos, entre los asistentes, disfrutaron la velada la Arq. Silvia Alejandre Pardo, Secretaria de Cultura en el Estado, Dra. Jaqueline del Carmen Jongitud, Secretaria de Desarrollo Institucional de la UV, así como el Lic. Rafael Fernández de Lara Sánchez, **Presidente de la CMIC**, quien estuvo acompañado de su distinguida esposa Maruca e hija Miriam, Dr. Carlos Luna Gómez, Presidente de la CANACO, la siempre amable Sra. Manuela Aburto Landa, el empresario Gabriel Acosta y esposa, la Presidenta de AMEXME Capitulo Xalapa, Elda María Flores, el Primer Comandante José Luis Acosta, así como el Quim. Aurelio Amandi y su esposa Irma, también

disfrutaron de la velada el Mtro. Alejandro de la Madrid, CP. Ernesto García Barrientos, Mtro. Cuauhtémoc Velázquez, C.P. José Alfonso Álvarez Hdez., entre otros.

### **Gobierno Municipal priorizará compras en empresas locales En reunión con sector comercial y empresarial, la Presidenta Municipal Patricia Chío de la Garza dijo que habrá total respaldo a quienes mue...**

(2024-10-17, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )

Con el objetivo de fortalecer la economía local, el Gobierno a cargo de la alcaldesa Patricia Chío de la Garza, emitió la convocatoria para que prestadores de bienes y servicios de la localidad puedan registrarse en el padrón de proveedores del Municipio. La propuesta fue presentada a representantes de CANACOPE, CANACO, **CMIC** y COPARMEX, quienes reconocieron la apertura e inclusión del Gobierno Municipal, al realizar una convocatoria abierta y sin exclusividades.

### **Requiere ZM Puebla más vialidades y un tren ligero: CMIC**

(2024-10-17, Redacción, Balance Financiero (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** confió en que se concrete el proyecto de un tren ligero que permita conectar a la capital poblana con municipios del área conurbada. Al ser la cuarta zona metropolitana más grande del país, Gustavo Vargas Constantini, líder de la **CMIC** destacó la necesidad de que Puebla cuente con un sistema de transporte que facilite el traslado de personas que habitan tanto en el sur como en el norte de la capital del estado y trabajan en complejos industriales aledaños a la planta Volkswagen.

### **En Guerrero el sector inmobiliario tienepotencial para seguir creciendo: Sefodeco**

(2024-10-17, Redacción, Enterado GUE (sitio), )

En representación de la gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, la secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora Ramírez Vega asistió a la inauguración, del 53 Congreso Nacional la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) 2024, que se realiza del 16 al 18 de octubre, en el puerto de Acapulco. Asistieron, el presidente Nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales, Emilio Rojas Cobián, el director del Congreso Nacional Inmobiliario AMPI, Jesús Manuel López Hernández, el vice-Presidente Norte de la Confederación Inmobiliaria Latinoamericana, Ignacio Lacunza, el presidente de **CMIC**, Carlos Sevilla y de la CANACO Servytur Acapulco, Alejandro Martínez.

### **Urgen a construir un 'banco de escombros'**

(2024-10-18, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )

La carencia de un banco para depositar todo el material que se desecha en la realización de todo tipo de obra, pública o privada, es lo que ha ocasionado tiraderos clandestinos en márgenes del río, terrenos baldíos o en plena vía pública. Y, aunque los primeros responsables de darle un destino final a los desechos de block, pedazos de varilla, tabla roca, yeso, material eléctrico, cemento, partes de concreto y demás material son los contratistas, depositarlos en lugares que no son para eso no es de hoy, sino desde hace muchos años, aseguró Jorge Adán Contreras Galván. El Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Victoria, admitió que los únicos que saben de lugares en los que se puede depositar todo ese material que se desecha de la rama de la construcción y no puede ser reutilizable.

### [Para Tomar las Decisiones Correctas, es Necesario Escuchar a la Gente: Cuéllar Cisneros](#)

(2024-10-18, Redacción, Alternativa TLX TLAX (sitio), )

La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros tomó protesta a los nuevos integrantes del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social de Tlaxcala, para el periodo 2024-2027, a quienes llamó a priorizar la atención de las necesidades de las familias más vulnerables y fortalecer el combate a la pobreza y carencia alimentaria. Entre los integrantes del Comité se encuentran las diputadas locales Maribel León Cruz y Brenda Cecilia Villantes Rodríguez; la presidenta del Club Rotario Tlaxcala, Norma Vallejo Hernández; el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Tlaxcala, Miguel García Méndez Salazar, y el presidente la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla.

[La Jornada de Oriente PUE \(sitio\)](#), [El Sol de Tlaxcala \(sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [Comunicate Digital PUE \(sitio\)](#), [El Cuarto de Guerra TLAX \(sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#), [Línea de Contraste TLX \(Sitio\)](#), [Índice Media TLAX \(sitio\)](#), [Código Tlaxcala TLX \(sitio\)](#), [El Periódico de tlaxcala TLAX \(sitio\)](#).

### [Participan 36 empresas en Expo Construcción organizada por CMIC Tabasco](#)

(2024-10-18, Michel Balcázar, XEVT TAB (Sitio), )

Este jueves fue inaugurada la edición 2024 de la Expo Construcción organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco. El evento celebrado en las instalaciones de la cámara en Tabasco 2000 reunió a 36 empresas entre locales, de Chiapas, Puebla y Nuevo León. Durante el mensaje de bienvenida, el **Presidente de la CMIC** en la entidad, Carlos Villegas Adriano señaló que este evento permite descubrir soluciones que generarán un impacto positivo en sus proyectos, optimizando recursos y garantizando la calidad de los clientes.

### [La Voz de... Constructores podemos ayudar mucho al país](#)

(2024-10-18, Redacción, Adrián Tovar, Plano Informativo SLP (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Pérez Herrera, señaló que en la cámara que preside, "Lo que queremos hacer es abrir la posibilidad de ser escuchados en el país, en San Luis Potosí, obviamente, para que esta excelente iniciativa de una constructora nacional, tanto para vivienda como para vías férreas y conectividad, sigamos siendo los constructores nacionales los que lo hagamos.

[Plano Informativo SLP \(sitio\)](#).

### [Se sumará CMIC a proyectos de restauración de infraestructura hídrica en Morelos](#)

(2024-10-18, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )

Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CEMIC)** en Morelos, informó que el próximo año el Gobierno del Estado llevará a cabo diversos proyectos para recuperar la infraestructura hídrica, iniciativa a la cual se sumarán. Núñez Iragorri señaló que ya tuvieron reuniones con la Gobernadora, Margarita González Saravia, y algunos miembros de su gabinete para conocer los proyectos de obra y definir cómo podrán colaborar. "Se avecinan muchos proyectos, entre ellos carreteras, vivienda, construcción de escuelas, pero sobre todo en el ámbito hídrico, con un recurso de más de mil millones de pesos como inicio para el próximo año", indicó.

### [Lamenta CMIC Chihuahua baja asignación presupuestal del Bachetón](#)

(2024-10-17, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, expresó su decepción por la asignación económica limitada que recibirá el estado de Chihuahua del programa federal «Bachetón», que cuenta con un presupuesto total de 4 mil millones de pesos para todo el país, pero que podría otorgar al estado grande menos de cien millones de pesos.

### [Hay diálogo con gobierno estatal y municipios para participar en las obras: CMIC](#)

(2024-10-17, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano destacó que siguen buscando entablar diálogos tanto con los 17 presidentes municipales, como con las autoridades estatales, para que tengan participación en los proyectos que se ejecuten en la entidad. Cabe señalar que este jueves se realizó la inauguración de la Expo Construcción Innovación y Conexión con proveedores, dónde se entregó reconocimiento póstumo a Efraín García Mora, ex presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, el cuál fue recibido por su esposa.

### [Obra Pública en Guadalupe se realizará con transparencia, participación ciudadana y apego a la legalidad](#)

(2024-10-17, Redacción, Revista Equidad (Sitio), )

Con el objetivo de dar mayor transparencia, soporte legal y que haya más participación de la ciudadanía, el Gobierno de Guadalupe instaló este el Comité de Apoyo para la Adjudicación y Fallo de los Concursos de Obra Pública 2024-2027. También estuvieron presentes los representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Nuevo León, del Colegio de Ingenieros Civiles del estado, Colegio de Arquitectos así como de la Secretaria de la Función Pública.

### [Rodrigo Monsalvo encabeza la colocación de primera piedra del Banco de Alimentos en El Marqués](#)

(2024-10-17, Redacción, El Querétano QRO(Sitio), )

El presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, encabezó la colocación de la primera piedra de las nuevas instalaciones del Banco de Alimentos de Querétaro, mismo que pertenece al Banco Nacional de Alimentos de México (BAMX). Estas instalaciones tendrán lugar en la carretera estatal 200, a la altura de Barrientos. Durante el evento estuvo presente el secretario del Ayuntamiento del municipio de El Marqués, Rodrigo Mesa Jiménez; la directora de la Oficina de Servicios Nacionales de la RED BAMX, Mariana Jiménez Cárdenas; los cofundadores del BAMX, Jaime Septián y Mayte Urquiza; el director de alimentación del BAMX, Norberto Ledesma, el director de Alimentación del SEDIF, José Norberto Ledesma Espíndola; el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Óscar Hale Palacios y el ex gobernador del Estado de Querétaro, Enrique Burgos García.

[Informe Queretano QRO \(sitio\)](#), [Alternativo \(Sitio\)](#), [Soy Querétaro QRO \(Sitio\)](#), [Noticiero Panorama Queretano QRO \(sitio\)](#), [Periódico Raíces QRO \(sitio\)](#), [Región 22 QRO \(sitio\)](#), [La Lupa MX QRO \(sitio\)](#), [Crítica Querétaro QRO \(Sitio\)](#), [All Access \(Sitio\)](#), [6 En Punto Qro \(Sitio\)](#), [PP QRO \(Sitio\)](#), [Soy Intenso QRO \(sitio\)](#), [Plaza de Armas QRO \(sitio\)](#).

### [Confían constructores, que precios de cemento y acero bajen para cierre de año](#)

(2024-10-17, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), )

El incremento superior al 18 por ciento en materiales y hasta de un 30 por ciento en mano de obra debe comenzar a estabilizarse y reducirse luego de la afectación que generó a la obra local

reveló Ulises Morales Estrada presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Quintana Roo. El representante de la **CMIC**, dijo que este incremento que se dio en el último par de años fue un duro golpe a la industria de la construcción local pues en materiales se elevaron los costos principalmente en el cemento, fabricados como block, bovedilla, polvo, cal y yeso entre otros.

### [Para tomar las decisiones correctas, es necesario escuchar a la gente:LCC](#)

(2024-10-17, Redacción, Quadratin TLAX (Sitio), )

De acuerdo con un comunicado, la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros tomó protesta a los nuevos integrantes del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social de Tlaxcala, para el periodo 2024-2027, a quienes llamó a priorizar la atención de las necesidades de las familias más vulnerables y fortalecer el combate a la pobreza y carencia alimentaria. Entre los integrantes del Comité se encuentran las diputadas locales Maribel León Cruz y Brenda Cecilia Villantes Rodríguez; la presidenta del Club Rotario Tlaxcala, Norma Vallejo Hernández; el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Tlaxcala, Miguel García Méndez Salazar, y el presidente la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla.

[Expediente Político TLAX \(sitio\).](#)

### [Reconstruyen Parque del ISSSTE en Tuxtla](#)

(2024-10-17, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )

Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como vecinos y vecinas de la zona.

### [Hay interés de la Federación de invertir en el Norte del país: CMIC Chihuahua](#)

(2024-10-17, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, Julio César Mercado, al referirse al anuncio de la presidenta, Claudia Sheinbaum, de que se van a establecer 100 parques industriales durante su gobierno, señaló que recientemente estuvieron en una reunión con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en la que se vio el interés que tienen de invertir en el norte del país y para estos proyectos, tengan todos los elementos.

### [Rinde protesta el Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social de Tlaxcala](#)

[20242027](#)

(2024-10-17, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), )

La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros tomó protesta a los nuevos integrantes del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social de Tlaxcala, para el periodo 2024-2027, a quienes llamó a priorizar la atención de las necesidades de las familias más vulnerables y fortalecer el combate a la pobreza y carencia alimentaria. Entre los integrantes del Comité se encuentran las diputadas locales Maribel León Cruz y Brenda Cecilia Villantes Rodríguez; la presidenta del Club Rotario Tlaxcala, Norma Vallejo Hernández; el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Tlaxcala, Miguel García Méndez Salazar, y el presidente la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla.

### **Eduardo Ramírez se reúne con la titular de la Sedatu**

(2024-10-17, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )

El gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, sostuvo una reunión de trabajo con la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Elena Vega Rangel; el subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Víctor Hugo Hofmann Aguirre; y la próxima secretaria de Infraestructura de su gobierno, Anakaren Gómez Zuart. A través de sus redes sociales, Eduardo Ramírez dio a conocer que se construirán 15 mil viviendas para derechohabientes y 30 mil para no derechohabientes, y que buscará el apoyo de la presidenta de México para ampliar el padrón de beneficiados.

[Suceso Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Portavoz CHIS \(sitio\)](#), [ZC Noticias CHIS \(sitio\)](#), [Al Momento MX \(sitio\)](#), [Vocero.com.mx \(Sitio\)](#), [El Maya QROO \(Sitio\)](#).

## **CONSTRUCCIÓN**

### **Entornos Inmobiliarios // Gentrificación y oportunidades del retrofit**

(2024-10-18, Claudia Olguín, El Financiero, . 22)

El acceso a vivienda en distintas ciudades del país, como CDMX se ha acotado ante la falta de nuevas construcciones el aumento de precios en zonas céntricas. El destino del análisis debiera enfocarse en la densificación con producto no sólo orientado a la estructura de las nuevas familias, sino a la mayor participación de las autoridades en la generación de polos de desarrollo en las colonias donde existe infraestructura.

### **Grupo Helvex y Consejo Consultivo del Agua Impulsan la agenda del agua en México**

(2024-10-18, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )

Grupo Helvex, una de las empresas mexicanas más importantes en la industria de la construcción, y el Consejo Consultivo del Agua (CCA), organismo líder en el análisis y propuestas sobre gestión hídrica, llevaron a cabo el panel «Retos y Oportunidades del Agua para México», en el cual se abordaron propuestas para hacer frente al desafío del estrés hídrico en los siguientes seis años. Este panel responde a la urgente necesidad de abrir un diálogo entre empresas, sociedad civil y gobierno para impulsar políticas públicas que atiendan la problemática.

### **Un Infonavit constructor no resuelve la poca asequibilidad de vivienda: BBVA México**

(2024-10-17, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )

En un entorno de altos precios y bajos salarios en México, el plan de la presidenta Claudia Sheinbaum de construir un millón de casas aumenta la oferta del sector inmobiliario, pero presenta riesgos para trabajadores y no resuelve la poca asequibilidad, advirtió este jueves el grupo financiero BBVA México. "Se necesitan construir más viviendas, en eso estamos de acuerdo. Este problema de asequibilidad, donde el precio de la vivienda crece muy por encima de los ingresos, creemos que es por restricciones a la oferta", dijo en una conferencia de prensa Carlos Serrano, el economista en jefe de la firma.

### **BBVA advierte sobre el Plan de Vivienda**

(2024-10-17, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )

BBVA México advierte que el gobierno no debe construir casas bajo el Plan de Vivienda de Sheinbaum. Aunque el diagnóstico del plan es correcto, el banco considera que la intervención

gubernamental podría distorsionar el mercado inmobiliario y generar ineficiencias. El director general de BBVA México, Eduardo Osorio, sostiene que el gobierno debe enfocarse en mejorar la infraestructura y los servicios públicos, en lugar de construir viviendas directamente. Esto permitiría un desarrollo más sostenible y eficiente del sector.

[Milenio \(sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [FIN Alto Nivel \(sitio\)](#).

### **El sector inmobiliario, de los más afectados por Otis y John: AMPI**

(2024-10-18, Jacob Morales Antonio, El Sur GRO (sitio), )

El presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, Emilio Rojas Cobián, expresó que el sector inmobiliario fue uno de los más afectados por los huracanes Otis y John en Acapulco, y que decidieron realizar el 53 Congreso en la ciudad para mandar un mensaje de aliento y esperanza. En declaraciones del presidente Rojas Cobián dijo que Acapulco tiene muchas oportunidades de inversión después de las devastaciones de los huracanes, y recordó que a nivel nacional el mercado de playa está muy consolidado, "hay un mercado interno mucho muy dinámico, y creo que es ahí donde se abre la oportunidad". El dirigente que después de estas dos tragedias no solo se debe de atender la reconstrucción, sino buscar nuevos polos de crecimiento urbano, que generen una infraestructura mucho más sustentable, moderno, y que esté acorde a los nuevos lineamientos de la inmobiliaria, modelos de construcción, materiales y sistemas de seguridad.

### **Bioconstrucción acelera transición hacia Net Zero: Daniel Esquenazi Beraha**

(2024-10-18, Redacción, La Voz de Querétaro (Sitio), )

La bioconstrucción surge como una de las estrategias más prometedoras para reducir el impacto ambiental en el sector de la construcción. Según expertos, más del 39 % de las emisiones globales de CO2 relacionadas con la energía, provienen de esta industria. Ante este reto, Daniel Esquenazi Beraha, empresario mexicano, subrayó que la adopción de materiales biológicos puede ser la clave para transformar la forma en que construimos nuestras ciudades. En regiones como Kenia, donde se busca combinar el desarrollo urbano con prácticas sostenibles, el programa BuildX ha sido pionero en el uso de madera local para la construcción de viviendas asequibles. Este modelo, según Esquenazi Beraha, puede replicarse en otros países para fomentar la adopción de biomateriales, al tiempo que se estimulan las economías locales.

### **Cemex la mejor empleadora en sector de la construcción**

(2024-10-18, OEM-agencias, La Capital TAMPS (sitio), )

Cemex es la mejor empresa empleadora en México del sector materiales para la construcción y la segunda mejor compañía empleadora del país, según el ranking World's Best Employers 2024, publicado por la revista Forbes y la encuestadora Statista. La compañía se ubicó en el lugar 411, como la mejor empresa de México en la categoría de industria de la construcción, químicos y materias primas, dentro de la lista de las mejores empresas empleadoras a nivel mundial.

### **En entrevista, Carlos Serrano, Economista en Jefe del BBVA México, discute sobre la construcción de viviendas y el papel del Infonavit.**

(2024-10-17, David Páramo, 90.5 Imagen, )

En entrevista, Carlos Serrano, economista en jefe del BBVA México, expresó su apoyo a un estudio reciente que sugiere que la iniciativa privada debe ser la encargada de construir viviendas, mientras que el Infonavit debería enfocarse en otras funciones. Serrano argumenta que el Infonavit, al ser un fondo de los trabajadores, no debería involucrarse en la construcción

de viviendas, ya que esto podría afectar negativamente a los derechohabientes si los proyectos no son rentables. Además, considera que el sector privado tiene la experiencia y competencia necesarias para la construcción de viviendas, lo que garantizaría mejor calidad y eficiencia. Serrano sugiere que el gobierno debería centrarse en eliminar las restricciones que dificultan la construcción y destinar recursos a áreas como educación y salud, donde la intervención del sector privado es menos viable.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

##### **Atacan a diputada; matan a ayudante**

(2024-10-18, Roberto García, Eduardo Cedillo, Escarlet Romero, Reforma, . 1, 5)

A plena luz del día sicarios persiguen y hieren a dirigente Diana Sánchez B. En pleno Centro Histórico y entre una multitud de paseantes y compradores, la diputada local suplente (ex priista hoy aliada de Morena) y lideresa de comerciantes, Diana Sánchez Barrios, fue herida a balazos en un ataque directo en su contra. Un acompañante resultó muerto y otro lesionado gravemente.

##### **Ovalle desaparece del gobierno, como los 15 mmdp de Segalmex**

(2024-10-18, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4)

Ignacio Ovalle, extitular de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) cuando estalló el escándalo por el desfalco de cerca de 15 mil millones de pesos, dejó la titularidad del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobernación (Segob), para ser sustituido por Armando Quintero, exalcalde de Iztacalco. Ovalle, amigo cercano del expresidente Andrés Manuel López Obrador, dejó Segalmex en abril de 2022. tras las denuncias por desfalco que fueron presentadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y fue enviado al Inafed.

##### **Habrá corredor nacional para fabricar chips**

(2024-10-18, Paul Lara, Excélsior, . 1, 6)

México aprovechará el nearshoring para convertirse en una pieza global clave para el desarrollo de chips, afirmó Santiago Cardona, CEO de Intel México. La estrategia que ya está lista, busca impulsar la manufactura, diseño, investigación y desarrollo, así como la validación y ensamblaje de semiconductores. Los gobiernos de México y Estados Unidos, agregó, han aceptado impulsar la creación atracción de empresas de este sector.

##### **Gobernación echa a andar estrategia para pacificar Guanajuato**

(2024-10-18, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La Secretaría de Gobernación ha iniciado una estrategia para pacificar Guanajuato, que incluye atención social, trabajo de inteligencia y detenciones a gran escala de generadores de violencia y sus cómplices. El plan de acción, que involucra a varias secretarías, busca abordar rezagos sociales, laborales, de seguridad y salud. La violencia en Guanajuato se ha incrementado debido al aumento del consumo de drogas y a la guerra entre bandas del narco por el control del territorio.

##### **Calderón, cínico con su deslinde de García Luna: Sheinbaum**

(2024-10-18, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo descalificó ayer a Felipe Calderón Hinojosa por buscar deslindarse de Genaro García Luna, el narco ahora condenado en Estados Unidos, a quien – resaltó– puso al frente de la guerra que declaró en su sexenio (2006-2012) y cuyas

consecuencias se siguen viviendo. En la conferencia matutina descartó investigar al ex mandatario por este caso y lo tachó de ser un cínico por decir que no se dio cuenta de que su ex colaborador, como secretario de Seguridad Pública, estaba coludido con el cártel de Sinaloa.

### **Puede México ser líder global en semiconductores: empresarios**

(2024-10-18, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)

México tiene una posición privilegiada para ser líder global en el sector de los semiconductores, dijo el presidente del CCE, Francisco Cervantes Díaz. En el mismo evento, Luis Rosendo Gutiérrez, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, dijo que ya empezaron a trazar la ruta para fortalecer el nearshoring, a fin de captar inversiones de las empresas que buscan relocalizar sus operaciones.

### **Peso acumula pérdida de 17.2% frente al dólar a lo largo del año**

(2024-10-18, Eduardo Huerta, El Economista, . 1, 18)

El 2024 no ha sido el mejor año para la paridad del peso frente al dólar. En lo que va del año ha prevalecido la volatilidad, pero la tendencia ha sido de depreciación. Desde julio la caída de la moneda mexicana ha sido poco más de 8%, tocando en algún momento los 20 pesos por dólar.

### **Ordenan a Presidencia quitar reforma del DOF**

(2024-10-18, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 6)

Una jueza federal ordenó a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y al titular del Diario Oficial de la Federación (DOF), Alejandro López González, eliminar la publicación de la Reforma Judicial en un plazo de 24 horas. La determinación de Juárez Salas se da luego de que la jueza resolviera que la Presidencia incumplió la suspensión provisional que el pasado 15 de septiembre emitió, en la que se prohibía la publicación de la reforma judicial en el DOF.

### **Alistan nueva ley de transparencia**

(2024-10-18, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 4)

El gobierno federal de México está preparando una reforma a la Ley General de Transparencia, con el objetivo de dotar de herramientas a la nueva Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, encabezada por Raquel Buenrostro. La titular de la Función Pública explicó que se busca garantizar el acceso a la información pública y la protección de datos personales, funciones que ahora recaen en el INAI. La nueva Secretaría se basará en 10 pilares fundamentales para la prevención y combate a la corrupción.

### **Elección judicial se topa con pared**

(2024-10-18, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Las suspensiones otorgadas por juzgadores federales en contra de la reforma al Poder Judicial finalmente surtieron efecto, tras semanas de desacatos y desaires desde la Cámara de Diputados, el Senado y la Presidencia de la República, pues el INE se convirtió en la primera autoridad en anunciar que respeta el freno a la elección popular de jueces, magistrados y ministros.

### **Desinflaron el negocio**

(2024-10-18, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35)

El fútbol en México, no hace mucho, era una mina de oro, pero el aficionado se hartó y ha comenzado a alejarse de los estadios. Por tercer torneo al hilo, se tendría un registro a la baja en el número de asistentes.

### **Colima: Paraíso de cocaína**

(2024-10-18, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 14 15)

El territorio de Colima continúa albergando un gran flujo de cocaína originado por la presencia del Puerto de Manzanillo, según advierten autoridades federales y estadounidenses. La mayor incautación marítima de ese narcótico sexenio se efectuó precisamente en las costas del estado gobernado por Indira Vizcaíno. Inclusive, la mayor incautación de cocaína efectuada por la Secretaría de Marina durante toda la administración federal que encabezó el expresidente, Andrés Manuel López Obrador, se presentó justamente en las costas del estado que gobierna Vizcaíno Silva, según fue expuesto por esa dependencia el 23 de agosto de 2024.

### **Van por modernizar el aeropuerto de Morelos**

(2024-10-18, Redacción, Ovaciones, . 20)

La Secretaría de Marina, como encargada del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), participó en la reinstalación de la Comisión Consultiva y Primera Sesión Ordinaria 2024 del Aeropuerto Internacional de Cuernavaca General Mariano Matamoros. En un encuentro encabezado por la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, el almirante Juan José Padilla Olmos, director general de GACM y el almirante Salvador Cuéllar Hernández, encargado de la Dirección General y Administración de dicha terminal aérea, se presentó el Programa Maestro de Desarrollo del Aeropuerto, para impulsar la modernización y crecimiento de la terminal aérea y sus alrededores con el objetivo de preservar el equilibrio ecológico de la zona y atender su importancia turística y de negocios.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Tras 60 días de paro todo pagado, hoy deciden empleados del PJJ si regresan a laborar**

(2024-10-18, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 14)

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJJ) decidirán este viernes si regresan a laborar, dentro de su movimiento "todo pagado" y lanzaron un nuevo desafío, al asegurar que se mantienen en suspensión de actividades a pesar de la orden del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) de volver a su actividad. Anunciaron que en breve se reunirán con el coordinador parlamentario en San Lázaro de Morena, Ricardo Monreal, reveló ayer la vocera del grupo Patricia Aguayo. Aguayo aclaró que la semana pasada ya tuvieron reuniones con el presidente de Coparmex y con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, personales de muy alto nivel que no están prestando sus oídos.

### **Señala profeco productos con mayor demanda en buen fin**

(2024-10-18, Redacción, ContraRéplica, . 11)

Como parte de las acciones que lleva a cabo la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) previo al Buen Fin, se realiza el monitoreo de productos con mayor demanda, a fin de que se tenga un comparativo de precios entre diversos establecimientos. El monitoreo inició el 2 de septiembre, y consiste en registrar los precios de 489 productos de mayor demanda en 29 ciudades del país. Las ventas en línea y en comercios establecidos durante el Buen Fin 2023 casi triplicaron las proyecciones y crecieron 11.5%, al alcanzar los 151,000 millones de pesos en

transacciones, derivado de la "buena racha de la economía mexicana", reportaron la Secretaría de Economía y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).

### **La verdad... no entiendo**

(2024-10-18, Everardo Moreno Cruz, El Universal (sitio), )

Esta semana la señora Presidenta de la República tuvo en Palacio Nacional una reunión con importantes empresarios extranjeros y nacionales. El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial se comprometió a que se harían bien las cosas, se generarían nuevas fuentes de empleo y se buscaría señalar mejores salarios. En esa reunión sí ofreció que el próximo año habría una inversión de veinte mil millones de dólares.

### **¿Estados Unidos va tras los facilitadores?**

(2024-10-18, Marcela Gómez Zalce, El Universal (sitio), )

En un esfuerzo por equilibrar la percepción de inversionistas mexicanos y extranjeros, hace unos días se abrió una mejor comunicación entre la administración de Sheinbaum y el empresariado doméstico e internacional. El evento Diálogos CEOs México-Estados Unidos, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial y la US Chamber of Commerce de la mano del titular de Economía, Marcelo Ebrard, logró reunir a cerca de 240 ejecutivos de ambos países y dejó un buen ánimo entre los asistentes, colocando la agenda de Sheinbaum en temas diversos que hace meses traen inquietos a los mercados.

### **Muere expresidente de Concamin, Alfonso Pandal Graf**

(2024-10-18, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

Falleció en la noche del miércoles el empresario mexicano Alfonso Pandal Graf, quien fue presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) en dos periodos, de 1981 a 1983 y de 1994 a 1996. A través de redes sociales el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, expresó su más sincero pésame a la familia y amigos.

### **Dilema empresarial**

(2024-10-18, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )

Hace unos días se llevó a cabo el Diálogo CEO México-Estados Unidos con el propósito de promover una estrategia para aumentar la inversión privada nacional y estadounidense en México. Como acontece desde hace varios años, el evento fue coordinado por la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo Coordinador Empresarial en México. Participaron 240 líderes empresariales, incluyendo algunos de Canadá.

### **Ya hay terreno para el nuevo hospital del IMSS en Mazatlán; falta aprobación de autoridades: Coparmex**

(2024-10-18, Redacción, Luz Noticias SIN (sitio), )

"Ya se cuenta con un terreno para la construcción del nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el puerto; sin embargo, el proyecto aún depende de la evaluación final de las autoridades competentes para determinar si es viable o no la edificación en esa zona", así lo dio a conocer Judith Verónica Estrada Osuna, Presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Mazatlán. Este proyecto ha enfrentado varios retrasos desde sus inicios; en primer lugar, la falta de un terreno adecuado obstaculizó su avance, y ahora, con

la adquisición del predio, se está a la espera de la aprobación gubernamental para confirmar si cumple con los requisitos técnicos y normativos necesarios.

### **Reducción de la jornada laboral: Cuáles son las condiciones que piden los empresarios para aprobarla**

(2024-10-18, Redacción, Okeit CDMX (sitio), )

En México, la propuesta para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales ha generado un debate, especialmente en el sector empresarial. Esta reforma, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), busca mejorar las condiciones laborales de los trabajadores, pero también ha despertado preocupaciones entre los empresarios sobre el posible impacto en la productividad y los costos operativos. Héctor Luján, tesorero de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), enfatizó la importancia de no apresurarse en implementar esta medida. Luján subrayó que la reducción de la jornada aún es una propuesta en discusión, por lo que aboga por continuar el diálogo entre el sector empresarial y los legisladores para analizar sus posibles efectos.

### **La revolución del derecho**

(2024-10-18, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )

Estamos viviendo una revolución del derecho, originado por el segundo piso de la Cuarta Transformación que encabeza la Presidenta Claudia Sheinbaum; su principio máximo: "la democracia es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo", y la Reforma al Poder Judicial que ya es una realidad en el país por mandato del pueblo. Lo que auguran los evangelistas de la catástrofe sigue sin cumplirse: el país no está en una crisis económica y hay finanzas sanas. La Presidenta se ha reunido con el Consejo Coordinador Empresarial e inversionistas extranjeros y llegarán más inversiones al país, aun cuando se aprobó la Reforma Judicial y presagiaron falsamente el colapso económico.

### **Concanaco propone reforma para que extorsión se persiga de oficio y se castigue con penas de hasta 10 años, ante el temor de comerciantes a denunciar por represalias.**

(2024-10-18, Valentina Rodríguez, Canal 40 Adn, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) ha reportado que 26 de las 32 entidades del país han registrado diversas modalidades de extorsión. A pesar de la gravedad de la situación, muchos comerciantes optan por no denunciar, temiendo represalias. La Concanaco ha presentado una iniciativa al gobierno federal y a los estados, proponiendo la reforma del delito de extorsión en la ley para que se persiga de oficio y se castigue con penas de seis a diez años de prisión.

### **La Concanaco impulsa una iniciativa para reformar el delito de extorsión.**

(2024-10-18, Viridiana Hernández, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha presentado una iniciativa para reformar el delito de extorsión al negocio, proponiendo penas de seis a diez años de prisión. Esta propuesta surge en respuesta a la creciente incidencia de este delito, que se manifiesta en 26 de los 32 estados del país, según la Concanaco. La organización busca fortalecer las sanciones para combatir esta problemática que afecta a diversos sectores comerciales.

### **[La Concanaco espera una derrama económica de 45,318 millones de pesos en México por el Día de Muertos.](#)**

(2024-10-17, Raúl García, AMX Edo de Mex, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) anticipa una derrama económica de 45,318 millones de pesos en México durante la festividad del Día de Muertos, lo que representa un aumento del 10% en comparación con 2023. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, destacó la importancia de esta festividad en términos de turismo y hospedaje, con una estimación de derrama de 41,198 millones de pesos según la Secretaría de Turismo (Sectur).

**[88.9 Noticias, AMX Edo de Mex,](#)**

### **[Las extorsiones han llegado a 26 de las 32 entidades del país, según la Concanaco.](#)**

(2024-10-17, Sarahí Uribe, Canal 40 Adn, )

Las extorsiones han proliferado en 26 de las 32 entidades de México, según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). A pesar de la gravedad del problema, las autoridades no han logrado ofrecer soluciones efectivas. La Concanaco ha propuesto una reforma legal para que el delito de extorsión se persiga de oficio y se castigue con penas de seis a diez años de prisión.

### **[El miedo a represalias frena denuncias por extorsión en México, según Concanaco.](#)**

(2024-10-17, José Luis Mora Mora, Canal 40 Adn, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) ha señalado que 26 de las 32 entidades de México han reportado diversas modalidades de extorsión. Este fenómeno ha llevado a muchas víctimas a abstenerse de denunciar, temiendo represalias.

### **[El miedo a represalias impide a víctimas de extorsión denunciar en México, advierte Concanaco.](#)**

(2024-10-17, Hania Novel, Canal 40 Adn, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) ha señalado que 26 de las 32 entidades del país han reportado diversas modalidades de extorsión. A pesar de esto, muchas víctimas optan por no denunciar debido al temor a represalias. La Concanaco ha propuesto una reforma legal para que la extorsión sea perseguida de oficio y castigada con penas de seis a diez años de prisión, argumentando que el delito sigue siendo invisible debido al miedo de las víctimas.

### **[En entrevista, Alejandro Kuri, presidente de la comisión de vivienda de COPARMEX, aclara reformas y cambios en el mercado de renta y vivienda en México.](#)**

(2024-10-17, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista, Alejandro Kuri, presidente de la Comisión de Vivienda de COPARMEX, explicó los recientes cambios en la legislación de rentas en la Ciudad de México. Kuri destacó que la reforma que limita el aumento de rentas a la misma proporción que el índice de precios y salarios es lógica y no desincentivará la construcción de vivienda. Además, mencionó la creación de un registro digital de contratos de arrendamiento con fines estadísticos y la obligación del gobierno de construir vivienda para renta, lo cual es necesario para la clase trabajadora que enfrenta dificultades para encontrar rentas accesibles.

### **[En entrevista, Alberto Moreno, expresidente de Canadevi, destaca plan de vivienda de Claudia Sheinbaum.](#)**

(2024-10-17, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista, Alberto Moreno, expresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda (Canadevi), compartió su perspectiva sobre el reciente plan de vivienda presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Moreno destacó que el diagnóstico del plan es positivo, ya que reconoce la baja producción de viviendas para personas de menores ingresos, que actualmente es de solo 60,000 al año, frente a una demanda de 36 millones. Sin embargo, subrayó la importancia de definir las reglas de operación y la colaboración de todos los niveles de gobierno para lograr los objetivos.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // García Luna, 38 años**

(2024-10-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Genaro García Luna es legalmente responsable de haber recibido sobornos del narco, según el sistema de justicia de Estados Unidos. Lo ratifica la pena de 38 años de cárcel impuesta por el juez Brian Cogan este 16 de octubre. García Luna puede apelar y lo hará sin duda.

### **Historias de NegoCEOs // Sheinbaum-Buenrostro: ¿ahora sí van en serio contra la corrupción?**

(2024-10-18, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

La creación de una nueva dependencia federal denominada Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, en sustitución de la Función Pública, se mira como una buena primera intención de combatir el delito que mantuvo vigente en la 4T: la corrupción. De entrada, el cambio de nombre a uno más fácil de comprender para los mexicanos luce como una buena idea, por verse lo más importante: ¿la presidenta Claudia Sheinbaum y la titular, Raquel Buenrostro, ahora sí van en serio contra la corrupción gubernamental?

### **Veranda // Asetur retiró su compromiso como socio de Fitur 2025**

(2024-10-18, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Asetur retiró su compromiso como socio de Fitur 2025. Según la versión del presidente de Asetur, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, la decisión se tomó debido a las diferencias diplomáticas entre los gobiernos de México y España. Ayer por la mañana, México canceló su participación como país invitado de 2025 en la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur), papel que seguramente asumirá Brasil en los próximos días.

### **Bitácora Del Director // Fe de erratas**

(2024-10-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El 2 de junio de 2024, 54% del electorado votó a favor de los candidatos a diputados federales de la coalición oficialista. Con el aval del Tribunal Electoral, ese porcentaje se tradujo en una mayoría calificada (66% o más de las curules de la Cámara), es decir, suficiente para cambiar la Constitución; el número rebasó ampliamente el porcentaje máximo de sobrerrepresentación que establece la Carta Magna.

### **Cuenta Corriente // Energía: dos meses y medio de discusión**

(2024-10-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

En el marco del CEO Dialogue México-EU, el "otro asunto" más preguntado a la presidenta Claudia Sheinbaum y al secretario Marcelo Ebrard fue el relacionado con la participación del

sector privado en la energía, en sus dos vertientes: la suficiencia para apuntalar el nearshoring y las reglas claras para la participación del sector privado. Lo único claro fue lo que dijo la Presidenta: será hasta fin de año cuando se presente el Plan de Energía y de Transición Energética de su sexenio. Pero la realidad de la inversión está aquí.

### **Análisis Superior // Cerrando un ciclo**

(2024-10-18, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Cuando le han preguntado al Padre del Análisis Superior qué opina de que ayer fuera el último día en que Ciro Gómez Leyva condujo el noticiero nocturno de Imagen Televisión, ha dicho: "Como su compañero de trabajo, le parece una mamada. Como su amigo, estoy feliz por cómo inicia un nuevo ciclo en su vida". Hoy tomo tiempo para argumentar. En el noticiero de la noche hicimos historia. Demostramos que una tercera opción de televisión abierta SÍ era posible y hasta exitosa. Durante ocho años dejamos claro que tuvo razón Olegario Vázquez Aldir cuando ganó aquella licitación de televisión. Gran parte de este éxito se fundamentó en el carácter de Ciro: generoso y preciso. A él no le preocupaba el brillo personal, sino que en el programa contáramos las historias mejor que nadie. Para hacerlo, siempre exigió puntualidad periodística, inteligencia e innovación.

### **Activo Empresarial // Viene Pacic recargado; sobreventa en vuelos; Pemex, empresa pública**

(2024-10-18, José Yuste, Excélsior, . 2)

El gobierno de Claudia Sheinbaum se encuentra negociando un nuevo Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic). Hay negociaciones y pláticas que, al parecer, están dando frutos, entre ellas la de mantener un paquete de 24 productos básicos con el precio de 1,129 pesos en las tiendas de autoservicio. Hace bien el gobierno de Sheinbaum al buscar otro Pacic, aunque, desde luego, podría tener mejoras.

### **En Privado // Hoy empieza a hablar El Mayo**

(2024-10-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Tras el caso García Luna, en el que el juez Brian Cogan, de una Corte en Nueva York, condenó a 38 años y ocho meses por narcotráfico y al que antecedió la cadena perpetua contra Joaquín El Chapo Guzmán, hoy iniciará, en ese mismo tribunal, el proceso contra Ismael El Mayo Zambada, que debe tener a varios al borde de un ataque de nervios. A lo que voy es que en el juicio que inicia hoy, Zambada y los testigos protegidos empezarán a soltar nombres, que, se quiera o no, resultarán dañados y que por la lista podría llevar a un maxiproceso contra los gobiernos de México.

### **Duda Razonable // La potencial destrucción que puede traer Trump**

(2024-10-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Esta semana, una declaración de Trump, que reforzaba una idea central de su campaña presidencial, hizo temblar a nuestra moneda y a otras en el mundo, preocupando a varios países: la imposición de aranceles a todas las exportaciones que lleguen a Estados Unidos. Krugman dice que no es un fan del libre comercio. Pero tiene claro que lo que pretende Trump sería un desastre. Así lo dice: "Contras: los aranceles impondrían grandes cargas a las familias de ingresos medios y bajos.

### **Día con Día // La prisa ciega**

(2024-10-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La prisa de los legisladores oficialistas para aprobar las leyes del plan C es un mensaje claro de que el nuevo gobierno seguirá de frente por donde puso las marcas el gobierno anterior. No hay más ruta que la ya trazada. Podrá haber algo nuevo en el actual gobierno, pero no en lo ya trazado.

### **Coordenadas // El problema con el dólar viene de Trump**

(2024-10-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La incertidumbre en los mercados financieros se centra más en los eventos en Estados Unidos que en las reformas propuestas por AMLO en México. Aunque la desaparición de órganos autónomos podría generar inquietudes, si no ha causado reacciones en los mercados, difícilmente lo hará en el futuro. Lo que más puede influir en los mercados financieros en las siguientes semanas, será lo que ocurra con las elecciones en Estados Unidos.

### **En Petit Comité // El mito de la rectoría del Estado**

(2024-10-18, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)

La rectoría del Estado, entendida como la capacidad de dirigir y orientar la actividad económica de un país, ha sido un tema central en el debate político y económico en México. En un modelo de rectoría del Estado, el piso no es parejo y la inestabilidad en las políticas públicas es un lastre constante para las empresas de la iniciativa privada. Los frecuentes cambios de reglamentación, las expropiaciones y las intervenciones gubernamentales en sectores específicos generan un clima de incertidumbre que desalienta la inversión, la competencia y la innovación.

### **Estrictamente Personal // La hora de Rocha Moya**

(2024-10-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Dispararle al mensajero es un recurso que utilizan los políticos para esconder deficiencias en su actuar, errores, actos criminales o encubrimientos. Eso fue lo que hizo esta semana el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, cuando dijo que dos periodistas, Luis Chaparro y Azucena Uresti, habían puesto en peligro su vida. El primero, por publicar lo que sus fuentes de información, a lo largo del tiempo, han probado ser bastante confiables, le dijeron: que no había evidencia de que hubiera entrado a Estados Unidos el mismo día en que Ismael "el Mayo" Zambada, el jefe del Cártel de Sinaloa, lo ubicó en la reunión donde lo capturaron.

### **Ricos y Poderosos // Industria automotriz, oportunidad histórica: AMIA**

(2024-10-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

La transformación de la industria automotriz es una verdadera oportunidad estratégica para México. Esa es la perspectiva de la organización que agremia a las empresas armadoras de autos en México: Audi, BMW, Chirey, Ford, General Motors, Honda, Hyundai, Isuzu, Jaguar Land Rover, Kia, Mazda, Mercedes Benz, Mitsubishi, Nissan, Renault, MG, Stellantis, Subaru, Suzuki, Toyota, Volkswagen y Volvo.

### **Corporativo // Justicia Fast Trak**

(2024-10-18, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)

Bancomext pelea en los tribunales un crédito otorgado a una firma de telecomunicaciones que nada tiene que ver con el comercio exterior. El Juzgado 7° Civil está dando fast track en lo que se ve como una resolución a su favor en contra de la firma telefónica. El proceso iniciado por Ubiarco Maldonado ha estado plagado de irregularidades en favor del banco, como que tras la

admisión como prueba de un juicio anterior realizado en tribunales federales que pidió certificar la prueba ante el Poder Judicial con mucha celeridad pese al paro de los trabajadores.

### **La Quinta Transformación // Ahora, el culebrón de Fitur**

(2024-10-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

México ya no será el "invitado" de la principal feria turística del mundo en enero de 2025: Fitur, estatus que había obtenido en la última edición apenas 10 meses atrás. Ayer se conoció que su lugar será ocupado por Brasil, al tiempo que la Secretaría de Turismo informaba también que México sí estará presente en Fitur 2025, pero que será hasta 2026 cuando sea el invitado de honor.

## **TREN MAYA**

### **Ajustan estrategia contra corrupción**

(2024-10-18, Claudia Guerrero, Reforma, . 4)

El Gobierno federal presentó su nueva estrategia de combate la corrupción, que pretende poner en marcha un modelo preventivo y realizar las reformas necesarias para que violar la ley resulte más caro que cumplirla. Raquel Buenrostro, Secretaria de la Función Pública advirtió que la corrupción no sólo debilita el Estado de derecho, sino que resta eficiencia, reduce los ingresos gubernamentales, inhibe la inversión y limita el acceso a servicios públicos. Buenrostro adelantó que se pondrá el foco en los programas prioritarios, los que se destinan grandes cantidades de recursos, y también a megaproyectos como el Tren Maya, Seguridad Alimentaria, compras en el sector Salud las nuevas obras ferroviarias de este sexenio.

### **Sheinbaum encabeza en Palacio Nacional reunión evaluatoria sobre Tren Maya**

(2024-10-17, Alonso Urrutia, La Jornada (sitio), )

Previo a su gira por el sureste del país donde supervisará la operación del Tren Maya, la presidenta, Claudia Sheinbaum encabeza en Palacio Nacional una reunión evaluatoria de la situación de esta obra emblema del gobierno obradorista con representantes de las dependencias involucradas.

[Paco Zea \(Sitio\).](#)

### **Tren Maya, aún en construcción: general Felipe Ayala**

(2024-10-17, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )

El Tren Maya es un proyecto aún en construcción y así lo están entendiendo nuestros usuarios, aseguró el director operativo del Tren Maya, general Felipe Ayala, durante el foro "Me lleva el tren", organizado en Cancún por empresas especializadas en soluciones de movilidad urbana. "La gente está entendiendo que es un proyecto en proceso de construcción; pensé que la gente se nos iba a echar encima y no, me sorprendió la alegría con la que están tomando todo este asunto; yo me subía con ellos a explicarles que tenemos este problema y me decían 'entendemos que esto está apenas empezando'; la gente encantada ¡eh!".

### **México confirma participación en la Feria Internacional de Turismo 2025 (FITUR)**

(2024-10-18, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )

La titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) confirmó que actualmente se encuentra en la etapa organizativa con la Institución Ferial de Madrid (IFEMA), ya que México será el País Socio de FITUR 2026. En este sentido, resaltó que México estará presente en 14 ferias internacionales,

entre ellas FITUR, con el objetivo de promover la cultura, la gastronomía, los Pueblos Mágicos, los nuevos productos ecoturísticos, el Tren Maya, así como el gran abanico de experiencias que México le ofrece al mundo.

### **Los trenes del Tren Maya se fabrican en la tercera planta más grande del mundo**

(2024-10-17, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

Fabrican 42 vagones del Tren Maya en la tercera planta más grande del mundo y primera en América, asimismo se fabrican trenes de otras partes del mundo.

### **Contrata ICA a ejidatarios para reforestar zona del Tren Maya y les incumple**

(2024-10-17, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

Con la construcción del Tren Maya se talaron 6 mil 659 hectáreas de Selva Maya en la Península de Yucatán. El megaproyecto atraviesa los estados de Yucatán, Campeche y Quintana Roo, así que la deforestación para la obra era algo obligado. Las medidas de mitigación también. Pusieron en marcha un plan de reforestación. Fonatur entregó el presupuesto a la empresa ICA, pero ésta ya no quiere pagar a los ejidatarios encargados de la tarea.

## **AIFA**

### **En protesta, colonos paran obras de pavimentación**

(2024-10-18, Arturo Contreras, El Universal, . 18)

Habitantes del Ejido de Teyahualco pararon las obras de pavimentación de la avenida RecurSOS Hidráulicos, ala altura de la zona conocida como El Chaparral, en protesta por la falta de introducción de drenaje y pozos de visita. Lo anterior forma parte de los acuerdos que tuvieron con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para permitir que continuaran las obras del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[El Universal \(sitio\).](#)

### **AICM transfirió más de 77 mmdp a pago de NAIM**

(2024-10-18, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

A seis años de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), que estaba siendo construido en el Lago de Texcoco, las finanzas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) continúan cargando la decisión del expresidente Andrés Manuel López Obrador, y le ha costado al menos 77 mil 407 millones de pesos en transferencias, una cantidad equiparable a lo que se erogó para la construcción del aeropuerto de Santa Lucía. Esta cifra es, incluso, mayor a lo gastado en la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles, que según las cuentas gubernamentales ascendió a 74 mil 535 millones de pesos.

[El Financiero.](#)

### **Comprar casa decente en Mexico compromete dos siglos de trabajo**

(2024-10-18, Mario Mendoza, Publímetro, . 8)

Comprar una casa o departamento en México requiere hasta dos siglos de trabajo y salario, por el precio estratosférico que alcanzan las propiedades en varios estados del país, reveló el sitio especializado Inmuebles24. Informó que el costo máximo de un metro cuadrado de construcción ronda entre 28 mil y 50 mil pesos, cifra equivalente a dos o tres meses completos de sueldo para un mexicano promedio, que de acuerdo con el IMSS gana 17 mil 500 pesos mensuales. Los datos del Índice de Competitividad del IMCO señalan que 50% de la población se siente segura

en esta entidad. Los municipios de La Paz y Los Cabos son los más atractivos para quienes están buscando una propiedad en ese estado de grandes atractivos turísticos, buenas oportunidades laborales y educativas. Estado de México Aunque es una entidad con muchas complejidades derivadas de su alta densidad demográfica, también destacará este año por los proyectos de infraestructura como el Tren Interurbano CDMX-Toluca, ampliaciones del Mexibús, nuevas conexiones con el AIFA, así como planes de mejora de distribución de agua y vivienda.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Ven insuficiente el cambio de Pemex a empresa pública**

(2024-10-18, Nayeli González, Excélsior, . 2)

Cambiar el estatus legal de Petróleos Mexicanos (Pemex) para convertirla en una empresa pública, no será suficiente para hacer frente a los problemas financieros su millonaria deuda y los vencimientos que deberán ser cubiertos en el corto plazo. Francisco Barnés de Castro, consejero director de Cifra2 Consultores exrector de la UNAM, aseguró que este cambio, que ya fue aprobado por el Poder Legislativo, le permite tener un mayor respaldo por parte del gobierno federal una mayor confianza los inversionistas. En el caso de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, manifestó que, pese a que cuenta con los equipos más modernos, su rentabilidad podría verse comprometida por la falta de infraestructura logística que le permita mover los combustibles hacia los puntos de reparto, pues no hay una red de ductos suficiente tendrán que transportar todo vía marítima o carretera.

### **El "exprimidor" del gabinete de Nahle.**

(2024-10-17, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )

Pero lo que en realidad tiene a Leonardo Cornejo Serrano con un pie en Veracruz es su papel en la construcción de la refinería de Dos Bocas, obra "insignia" del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el "trampolín" que desde la Secretaría de Energía utilizó Rocío Nahle para obtener la candidatura a la gubernatura. Cornejo Serrano fue el encargado en jefe del proyecto de construcción de la refinería Olmeca-Dos Bocas en Tabasco, misma que casi triplicó su costo original de ocho mil hasta casi 20 mil millones de dólares.

[Sociedad Tres Punto 0 \(Sitio\).](#)

#### **SICT**

### **Taxistas del AICM advierten que Uber y Didi darán servicio antes de su regulación**

(2024-10-17, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio), )

Taxistas autorizados para servicio en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) acusaron la intención de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) de modificar el Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares con el fin de permitir abiertamente la operación de los taxis de aplicaciones digitales como Uber y Didi. Pretenden que el servicio de taxi por aplicación preste servicio en el AICM antes de su regulación, a través de una prueba piloto y durante seis meses; lo que para los taxistas autorizados sería una irregularidad e incluso un acto de corrupción, pues aún no se delinearán las normatividades, y para ser una prueba piloto es mucho el tiempo.

### **Publican proyecto de NOM-087-SICT-2-2024; incluye a grúas y mensajería**

(2024-10-17, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado en el Diario Oficial de la Federación el proyecto de la Norma Oficial Mexicana NOM-087-SICT-2-2024, un marco normativo de alto impacto que establece lineamientos para los tiempos de conducción y descanso para los conductores de autotransporte federal, en un esfuerzo por reducir los accidentes viales derivados de la fatiga. Esta norma entrará en vigor 60 días después de su publicación, periodo en el cual, la dependencia recibirá comentarios.

### **Extrabajadores de Mexicana de Aviación prevén que Claudia Sheinbaum cumpla con el compromiso que les hizo AMLO**

(2024-10-17, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )

Los siete mil extrabajadores de Mexicana de Aviación y los 650 jubilados, continúan a la espera de que se les pague la segunda dispersión de la venta de los activos de la extinta aerolínea que asciende a 407 millones de pesos. El motivo por el cual no se han entregado la segunda tanda es por el retraso que se produjo por la demanda que interpusieron 42 exempleados de confianza para reclamar alrededor del 10 por ciento de los recursos, ese grupo de trabajadores reclamó 44 millones de pesos, debido a que en noviembre de 2018 se les excluyó de una operación de venta de nueve aviones y varios motores, así lo informó en entrevista exclusiva para Heraldo de México, Fausto Guerrero, líder de la Asociación de Jubilados, Trabajadores y Extrabajadores de Mexicana de Aviación. Los extrabajadores de Mexicana de Aviación podrán recibir lo prometido. Además de este conflicto judicial, se atravesó el cambio de gobierno, por lo que actualmente se está esperando que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes termine su proceso de entrega y recepción. Fausto Guerrero manifestó con alegría que recibió una llamada de la Secretaría del Trabajo, área que se encuentra coordinando el tema de la dispersión del dinero de la venta de los activos de Mexicana.

### **Sheinbaum Launches "Bachetón" Program to Fix Federal Highways**

(2024-10-17, Redacción, México Business News MX (sitio), )

President Claudia Sheinbaum is launching the "Bachetón" program, which aims at maintaining and conserving Mexico's federal highways. The initiative will focus on fixing potholes, leveling roads, and cleaning drainage works to improve infrastructure nationwide. Jesús Esteva, Minister of Infrastructure, Communications, and Transportation (SICT), provided additional details on the program's goals. Bachetón will be implemented across Mexico's 32 states, with assistance from the Ministry of National Defense (SEDENA) in the southeastern region. The goal is to restore 44,574km of federal highways between November 2024 and February 2025, creating about 8,500 jobs in the process.

### **Con IA, profanan a muertos para películas y comerciales**

(2024-10-17, Redacción, Siete 24 (Sitio), )

El uso de la Inteligencia Artificial (IA) no puede estar exento de la ética que respete la dignidad del ser humano, esté vivo o no. Así lo consideró el Dr. Prbo. Manuel Valeriano, coordinador de la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de México en entrevista para Siete24.mx. De acuerdo con la Dra. Catalina Ovando, directora general de Política de Telecomunicaciones y de Radiodifusión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) falta un marco regulatorio de esta tecnología.

### **García Luna condenado; ¿Cuándo se inició la relación gobierno con narcos?**

(2024-10-17, José Luis Camacho Acevedo, Quadratín México (sitio), )

El Tren Transístmico fue inaugurado el 22 de diciembre del año pasado por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador como parte del Corredor Interoceánico que busca reactivar el transporte de carga y de personas entre el Golfo de México y el océano Pacífico."

[AEI Noticias \(sitio\)](#), [La Política me da risa MX \(sitio\)](#),

### **Nuevo rostro de la Función Pública: prometen transparencia y combatir la impunidad**

(2024-10-17, Redacción, Latinus (Sitio), )

Raquel Buenrostro Sánchez, titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, presentó los cambios que en esa dependencia que hasta el sexenio pasado estuvo identificada como "de la Función Pública". En una reciente investigación de Latinus, parte de la serie de "El Clan", mostró como Amílcar Olán, el íntimo amigo de los hijos del expresidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que quien era secretaria de Economía en el sexenio pasado facilitaría que obtuviera contratos en el desarrollo de los parques industriales del corredor del Tren Transístmico.

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Errónea y fallida política social y agraria con AMLO**

(2024-10-17, Redacción, La Red Social (Sitio), )

Dirigentes campesinos han urgido un cambio en la política social y agraria del país para que sea atractivo para invertir, con crédito y aseguramiento, con programas y presupuestos que ataquen de frente las causas de la pobreza y desigualdad en el campo. El doctor en Economía Agrícola Cruz Alberto Uc Hernández, Presidente del Consejo Directivo Nacional de la Federación de Colegios de Agrónomos de la República Mexicana (FCARM), en entrevista con este reportero, dijo que no hay nada que celebrar por "El Día de la Alimentación" (16 de octubre), con un campo en ruinas y bastante golpeado con más pobreza y desigualdad.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Más energía traerá al país 3,500 mdd: INA**

(2024-10-18, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 24)

Aumenta la disponibilidad de energía en México y de fuentes renovables, pueden llegar al país 3 mil 500 millones de dólares de inversión extranjera directa para producción de piezas para autos, reveló el presidente ejecutivo de la Industria Nacional de Autopartes (INA), Francisco González Díaz. "Lo que más nos preocupa ahora mismo es la energía. No solo que haya suficiente, sino que sea adecuada, barata limpia", afirmó durante su participación en el foro anual del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce). El directivo agregó que lo que les interesa que se mantenga la producción de energías limpias y que tanto el sector público como privado sigan participando, ya que la reforma energética, tal como fue aprobada, no es un impedimento para atraer inversiones.

### **Reforma asegura prevalencia de CFE reserva al Estado la explotación del litio**

(2024-10-18, Andrea Becerril, La Jornada, . 19)

En las primeras horas de ayer, el Senado de la República aprobó la reforma constitucional que permite al Estado mexicano retomar el control de sus recursos energéticos, al regresar a Petróleos Mexicanos (Pemex); y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su carácter de empresas públicas. Además se definió que el litio será explotado exclusivamente por el Estado mexicano; asimismo, se reconoce que el Internet es un servicio estratégico.

### **Aprueban en el Senado devolver al Estado el control de Pemex y CFE**

(2024-10-17, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada (sitio), )

Con la mayoría calificada de Morena y sus aliados, el Senado aprobó anoche en lo general y en lo particular la reforma constitucional que regresa a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su carácter de empresas públicas y devuelven al Estado mexicano el control de sus recursos estratégicos. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Óscar Cantón Zetina, resaltó que el objetivo de esa reforma es revertir un error histórico, que constituyó la reforma energética de Enrique Peña Nieto, la que abrió la puerta a la privatización del petróleo y la electricidad.

[Eje Central \(sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [Forbes MX \(sitio\)](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [UnomásUno](#),

### **Reforma energética no detiene proyectos de parques industriales: AMPIP**

(2024-10-17, Redacción, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La reforma energética aprobada por el Congreso de la Unión no pone en riesgo la llegada de inversiones al país, pues incluso va en línea con el aumento de proyectos para albergar a empresas que se quieran establecer en territorio mexicano por la relocalización, señaló Jorge Avalos Carpinteyro, presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP).

### **Senado de México aprueba reforma energética que prioriza a Pemex y CFE sobre empresas privadas**

(2024-10-18, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )

El Senado de México aprobó una reforma energética promovida por el oficialismo, que prioriza a las empresas estatales Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la generación y despacho de energía, por encima de las empresas privadas. Esta reforma, impulsada inicialmente por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, revierte en parte la reforma energética de 2013, promovida por el gobierno de Enrique Peña Nieto, que abrió el sector a la inversión privada.

### **PEMEX invertirá más de 10 mil mdp para ampliar la capacidad de almacenamiento**

(2024-10-17, Redacción, En Directo (Sitio), )

Con una inversión de 10 mil 400 millones de dólares que se destinarán a desarrollar un depósito de combustibles o de recursos fósiles, Petróleos Mexicanos (PEMEX) ampliará su capacidad de almacenamiento. El anuncio se dio luego de una reunión de la Presidenta Claudia Sheinbaum con empresarios de Estados Unidos y México, coordinados por la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en donde se anunciaron varias inversiones. A su vez, la Presidenta Sheinbaum Pardo indicó que los esquemas de inversión en el sector energético se van a definir claramente a partir de las leyes secundarias de la Reforma Energética, pues se busca fortalecer las empresas públicas y al mismo tiempo dar espacio para la inversión privada en ciertas áreas.